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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO

UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE - FURG

ATA
ATA n° 10/2018. Aos nove dias do mês de maio de dois mil e dezoito, às nove horas e
trinta minutos, no miniauditório da Escola de Engenharia, reuniu-se ordinariamente o
Conselho da Unidade, sob a presidência do Professor Cezar Augusto Burkert Bastos,
com a presença dos Conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano, Alessandro Morello,
Antonio Domingues Brasil, Carla Silva da Silva, Claudio Rodrigues Olinto, Daniel Souza,
Diego de Freitas Fagundes, Ernesto Luiz Gomes Alquati, Fabiane Binsfeld Ferreira dos
Santos, Jeferson Avila Souza, Joaquim Vaz, José Antônio Scotti Fontoura, José
Francisco Almeida Souza, Kleber Eduardo Bianchi, Liércio André Isoldi, Luciano Lopes
da Silva, Luciano Volcanoglo Biehl, Maicon Soares Moreira, Marcio Ulguim Oliveira,
Marco Antônio Rigola Romeu, Milton Luiz Paiva de Lima, Oberdan Carrasco Nogueira,
Rodrigo Rocha Davesac, Samantha Dutra Dal Pozzo e Thais Andrezza dos Passos;
justificadas as ausências dos Conselheiros: Carina Santos Ness, Humberto Camargo
Piccoli e Régis Pinheiro Maria; ausentes os conselheiros: André Luis Cardoso, Carmen
Elisa Sirena e Isabela Candido Andrade; presente como convidada a técnica Franciele
Müller Ribeiro. Inicialmente, o Prof. Cezar apresentou ao Conselho a técnica
administrativa em educação Franciele Müller Ribeiro, que atuará junto ao SAsCC, a
qual recebeu as boas-vindas de todos os presentes. O Prof. Cezar deu início à reunião
com o Primeiro assunto: Aprovação da Ata 09/2018 – A ata foi previamente enviada
aos conselheiros. Colocado o documento em votação, foi aprovado por unanimidade.
Segundo assunto: Parecer CP 10/2018 – Projeto de Ensino intitulado
“Vivenciando os aspectos práticos do ensino de Eletricidade.”– Prof. Fabio
Augusto Pires Borges – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o
mesmo foi favorável à aprovação do projeto. O Prof. Cláudio Olinto perguntou se o
projeto era específico para a obtenção de bolsista e se, não contemplado, acarretaria a
suspensão do projeto, no que foi acompanhado pela Profª. Carla Silva. O Prof. Cezar
respondeu que os motivos que levaram à constituição do referido projeto constam dos
documentos do mesmo, e que, caso o projeto não seja contemplado por bolsista e esse
fato venha a inviabilizar o projeto, cabe ao professor responsável pelo mesmo
comunicar os órgãos competentes e interromper o projeto. Colocado o parecer em
votação, foi aprovado por unanimidade. Terceiro assunto: Parecer CP 11/2018 –
Projeto de Ensino intitulado “Elaboração de roteiro didático para o traçado de
linhas de influência para vigas isostáticas e hiperestáticas utilizando o software
FTOOLS”– Prof. Ernesto Luiz Gomes Alquati – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer,
salientando que o mesmo foi favorável à aprovação do projeto. Colocado o parecer em
votação, foi aprovado por unanimidade. Quarto assunto: Parecer CP 12/2018 –
Projeto de Ensino intitulado “Instalações Hidráulicas de Proteção contra
Incêndios nas Edificações-Hidrantes”– Prof. José Francisco Almeida de Souza –
O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à
aprovação do projeto. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade.
Quinto assunto: Parecer CP 13/2018 – Projeto de Pesquisa intitulado “Avaliação
da resistência não drenada de solos artificiais a partir de diferentes ensaios de
laboratório”– Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos – O Prof. Cezar fez a leitura do
parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação do projeto. Colocado o
parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Sexto assunto: Parecer CP
14/2018 – Projeto de Pesquisa intitulado “Sistemas de Controle de Fumaça em
Incêndio e Escadas Pressurizadas”– Prof.ª Carla Silva da Silva – O Prof. Cezar fez
a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação do projeto.
Colocado o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Sétimo assunto:
Parecer CP 15/2018 – Projeto de Extensão intitulado “Laboratório de Geotecnia e
Concreto - EE/FURG – Práticas Acadêmicas em Extensão na Engenharia Civil -
2018-2019”– Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos – O Prof. Cezar fez a leitura do
parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação do projeto. Colocado o
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parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Oitavo assunto: Parecer CP
16/2018 – Projeto de Ensino intitulado “Gestão de Resíduos Sólidos da
Construção Civil no Município de Rio Grande-RS”– Prof. Daniel Helbig – O Prof.
Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação do
projeto. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Nono assunto:
Parecer CP 17/2018 – Projeto de Extensão intitulado “Dinâmica das Estruturas”–
Prof. Waldir Terra Pinto – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o
mesmo foi favorável à aprovação do projeto. Colocado o parecer em votação, foi
aprovado por unanimidade. Décimo assunto: Parecer CP 18/2018 – Projeto de
Pesquisa intitulado “Texturização superficial com finalidades tribológicas”– Profª.
Henara Lillian Costa Murray – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que
o mesmo foi favorável à aprovação do projeto. Foi perguntado se não havia projeto
semelhante aprovado pelo Conselho anteriormente. O Prof. Cezar respondeu que o que
passou pelo Conselho foi a solicitação da participação da referida professora num
projeto maior, ligado à Universidade Federal de Uberlândia – UFU (Ata 09/2018 – EE).
Prosseguindo, o Prof. Cezar ressaltou que o atual projeto tem vínculo com o projeto
proposto pela UFU e com participação da EE. Por fim, o Prof. Cezar salientou que irá
solicitar ao relator do projeto em questão, o Prof. Mauro Real, que retifique seu parecer
na parte em que afirma que o presente projeto já havia sido aprovado neste Conselho,
já que, na verdade, o que foi aprovado foi a participação da Profª. Henara no projeto da
UFU. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo primeiro
assunto: Parecer CP 19/2018 – Projeto de Ensino intitulado “Equipe AEROFURG”–
Prof. Cláudio Rodrigues Olinto – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando
que o mesmo foi favorável à aprovação do projeto. Aproveitando a oportunidade, o Prof.
Cezar salientou que a Direção da EE tem feito empenho junto à PROEXC em prol da
viabilização da participação de projetos internos da EE como o AEROFURG, o DUNA e
o BAJA em seus respectivos eventos e competições. Colocado o parecer em votação,
foi aprovado por unanimidade. Décimo segundo assunto: Solicitação para
participação no corpo docente permanente do Programa de Pós-Graduação em
Ciência e Engenharia de Materiais - UFPel – Prof.ª Henara Lillian Costa Murray – O
Prof. Cezar fez a leitura da solicitação da Prof.ª Henara, salientando que atuará
ministrando a disciplina  Introdução à Tribologia, com o mesmo conteúdo da disciplina
hoje oferecida no Curso de Mestrado em Engenharia Mecânica da FURG, e orientando
pós-graduandos daquele programa. Destacou que, segundo menciona a solicitação da
Prof.ª Henara, será dada prioridade às atividades didáticas dentro da FURG, e para a
definição do horário dessa disciplina a UFPel irá se adequar a tais atividades. Colocada
a solicitação em votação, foi aprovada por unanimidade. Décimo terceiro assunto:
Solicitação para realização de atividade externa de caráter esporádico – Prof.
Jorge Luis Braz Medeiros – O Prof. Cezar fez a leitura da solicitação do Prof. Jorge,
salientando que se trata de atividade de consultoria junto à empresa Polimetal
Metalurgia, a realizar-se de 20 de maio a 20 de dezembro de 2018. Destacou que,
segundo menciona a solicitação do Prof. Jorge, esta atividade se enquadra como
atividade de caráter esporádico, amparada pelas Leis nºs 12.863 e 13.243. O Prof.
Joaquim Vaz solicitou maiores esclarecimentos sobre as atividades em questão,
requerendo mais detalhamentos, sobretudo sobre a natureza das atividades, carga
horária envolvida e deslocamentos até o sítio da empresa. O Prof. Cezar respondeu,
citando os requisitos legais exigidos, em relação aos quais a solicitação se enquadra. O
Prof. Cezar também disse que o presente requerimento é uma obrigação legal, por isso
teve que ser feito ao Conselho. Por seu turno, o Prof. Ernesto Alquati sugeriu que o
requerente, nesses casos, mantivesse contato sobre suas atividades e deslocamentos
necessários através do envio de emails à Direção, a fim de que a EE fique ciente
dessas atividades, as quais foram anuídas pelo Conselho. O Prof. Luciano Biehl
colocou que a maioria das atividades ocorridas nessas consultorias se fazem por
telefone ou mail, não implicando, assim, deslocamentos e afastamentos maiores.
Colocada a solicitação em votação, foi aprovada, com uma abstenção. Décimo quarto
assunto: Indicação 01/2018 da Vice-Presidência do Conselho – Comissão Especial
de Avaliação para fins de Promoção Docente – O Prof. Cezar fez a leitura da
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indicação, destacando a referida comissão tem cumprido funções específicas de
realizar a avaliação docente para fins de progressão docente às classes Associado e
Titular. Explicou que a referida Comissão é composta atualmente pelos docentes
Humberto Camargo Piccoli, Mauro de Vasconcellos Real, Cezar Augusto Burkert Bastos
(Presidente) e Jorge Alberto Almeida (suplente). Considerando o pedido de substituição
do Prof. Piccoli, indicou-se o nome do Prof. Paulo Roberto de Freitas Teixeira para seu
lugar, mantendo os demais integrantes atuais, atendendo aos requisitos de titulação de
doutor e de pertencimento à classe Titular na carreira do magistério superior. Colocada
a indicação em votação, foi aprovada por unanimidade. Décimo quinto assunto:
Representação da EE no Comitê Gestor da Frota de Embarcações – Ad
referendum – O Prof. Cezar explicou que, conforme Portaria 0902/2018 do Gabinete da
Reitoria, o Comitê Gestor da Frota de Embarcações da FURG é composto, dentre outro
membros, por um representante da Escola de Engenharia. Informou que indicou por
meio de ad referendum o Prof. José Antonio Scotti Fontoura. Prosseguindo, o Prof.
Cezar salientou os esforços dos professores José Fontoura e Oberdan Nogueira no
sentido da representação da EE no Comitê da Frota. Colocado o ad referendum em
votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo sexto assunto:            Orçamento da
Unidade para o ano de 2018 – O Prof. Cezar leu o documento da PROPLAD referente
ao orçamento destinado às Unidades Acadêmicas da FURG no ano de 2018. O Prof.
Cezar falou que participou de reunião de diretores com a reitora e sua equipe, onde
obteve informações sobre questões orçamentárias das Unidades Acadêmicas. Na
reunião foi informado que o orçamento geral da FURG para fins de custeio diminuiu,
sobretudo para a área da Extensão. Falou, também, que a verba de capital não mais
vem para a FURG na forma de distribuição orçamentária, sendo liberada apenas a partir
de projetos específicos submetidos ao MEC. Entretanto, destacou que não houve
redução de verba orçamentária para as Unidades Acadêmicas. Prosseguindo, o Prof.
Cezar frisou que o orçamento ainda precisa ser aprovado pelo COEPEA. Retomando a
leitura do relatório orçamentário prévio, o Prof. Cezar detalhou a matriz e as variáveis
relacionadas à alocação dos recursos por Unidade Acadêmica, bem como o valor total
da verba orçamentária prevista para a EE. Leu também a tabela com os números
relativos a essas variáveis, como número de laboratórios, de docentes, de discentes
matriculados, de técnicos, entre outras. O Prof. Cezar disse, ainda, que 30% do
orçamento geral da FURG relativo a custeio estão contingenciados, cuja expectativa
para liberação é para o final do exercício orçamentário, conforme ocorrido em anos
anteriores. Por fim, o Prof. Cezar frisou que, como as informações por eles trazidas
sobre este assunto ainda não foram aprovadas pelo COEPEA, tais informações devem
ser consideradas como simples informe. Décimo sétimo assunto: Assuntos Gerais –
O Prof. Cezar salientou que há a previsão da realização de ao menos uma reunião
extraordinária ainda este mês, para tratar de assuntos pertinentes ao processo de
aprovação do PPC do curso de Engenharia de Produção, no Campus de Santo Antônio
da Patrulha. O Prof. Márcio Ulguim falou que um aluno lhe reclamou que, dia desses,
deslocou-se de Pelotas para a FURG e não houve aula, nem houve qualquer
comunicação prévia, apenas um aviso na sala de aula. O referido professor sugeriu
que, para evitar transtornos aos alunos, sobretudo para os que moram longe, fosse
enviado um aviso prévio por email ou pelo Moodle, comunicando a não ocorrência de
aula naquele dia. O Prof. Cezar respondeu que se trata, em geral, de fatos pontuais, os
quais são comunicados à Secretaria-Geral – EE, que por sua vez comunica os alunos,
através de avisos escritos, tanto na própria Secretaria-Geral – EE como nas salas de
aulas. Em todo o caso, o Prof. Cezar disse que situações recorrentes dessa natureza
por um mesmo professor devem ser remetidas à direção da EE. Nada mais a tratar, o
Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos, encerrou a reunião às onze horas e quarenta e
cinco minutos, da qual foi lavrada a presente ata, que é assinada pelo Prof. Cezar
Bastos, que presidiu a reunião, e por mim, Everton Brum Braga, que a secretariei.
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